

El PSOE se sitúa un punto por delante de Ciudadanos en intención de voto

elmercuriodigital.- junio 15, 2018

Descienden ligeramente los porcentajes de voto estimados para el PP y Unidos Podemos. Albert Rivera continúa como líder mejor valorado, seguido de Pedro Sánchez.

IOP de Simple Lógica sobre intención de voto y valoración de líderes.

El PSOE se sitúa como el partido con un porcentaje de voto estimado más alto, un punto por delante de Ciudadanos, y apreciablemente por delante de PP y UP, según la estimación de intención de voto obtenida a partir de la encuesta del IOP de Simple Lógica, realizada en los primeros días de este mes de junio.



Albert Rivera (a la izquierda) y Pedro Sánchez en una imagen de archivo (antes del debate digital organizado por el periódico El País en noviembre de 2015)/ EFE JUANJO MARTÍN

Los resultados de la estimación de intención de voto correspondiente a este mes de junio ponen de manifiesto una profunda modificación del panorama electoral en España. En términos agregados puede decirse que la correlación de fuerzas entre centro derecha y derecha por una parte y centra izquierda e izquierda por otra se ha vuelto a situar en los números que resultaron en la convocatoria electoral de 2016. La suma de los porcentajes de voto para PSOE y UP que ahora suponen en las estimación el 43,2% entonces representaban el 43,8%, mientras que la de Ciudadanos y PP, que ahora suponen el 46,2%, entonces suponían el 46,1%. Hay que señalar que en los últimos meses la ventaja del agregado de las formaciones de centro derecha y derecha se había situado por encima de los diez puntos con respecto al de las de centro izquierda e izquierda.

El Partido Socialista Obrero Español obtendría ahora, según la estimación el 26,7% de los votos a candidaturas, lo que supone un incremento de más de seis puntos con respecto al porcentaje estimado sólo un mes antes y cuatro con respecto al resultado que obtuvo en las últimas Elecciones Generales de 2016.

Ese porcentaje es un punto superior al estimado para Ciudadanos (25,7%), que ve cómo pierde cuatro puntos en el porcentaje de voto estimado con respecto al del mes de mayo, aunque todavía casi dobla al que consiguió en la última cita electoral.

El Partido Popular, por su parte, se sitúa en la tercera posición con un porcentaje de voto estimado del 20,6%, apenas tres décimas por debajo del porcentaje que se le atribuía en el mes de mayo, pero trece con respecto al que obtuvo en la última convocatoria de Elecciones Generales.

En cuanto a Unidos Podemos, hay que señalar que también experimenta un ligero descenso en el porcentaje de voto estimado (16,5%) con respecto al mes de mayo, lo que situaría a esta candidatura más de cuatro puntos por debajo del porcentaje que obtuvo en 2016.

Tratando de explicar los cambios del panorama electoral a partir de las variaciones en los propios datos de encuesta, hay que señalar que parece haberse producido una cierta movilización del electorado reflejada en un incremento del número de flujos de transferencia relevantes entre las distintas formaciones.

En el caso del PSOE, hay que señalar, en primer lugar, un ligero incremento de la tasa de fidelidad de voto, ya que el porcentaje de quienes votaron a este partido en 2016 y que ahora declaran estar dispuestos a volver a hacerlo (60,8%) es sólo algo más de dos puntos superior al que se registraba hace un mes. Pero especialmente hay que prestar atención a las transferencias que recibe de otros partidos. En este sentido, es especialmente importante la recuperación del porcentaje de votantes de Unidos Podemos en 2016 (11,4%) que ahora votarían al PSOE, frente al 4,6% que suponían hace un mes. En ese mismo sentido hay que tener en cuenta el incremento de la transferencia de votantes del PP (4,7%), frente al 1,3% de hace un mes, y la aparición de una transferencia de votantes de Ciudadanos (3,0%) prácticamente inexistente hace un mes. A la vez que se registran estos incrementos de los apoyos, hay que señalar una ligera reducción de las pérdidas, ya que los porcentajes de votantes socialistas que ahora votarían a Ciudadanos (9,8%) o a UP (9,5%) son

El descenso de Ciudadanos estaría especialmente asociado a la pérdida de fidelidad de voto, ya que el porcentaje de votantes de este partido en 2016 que ahora declaran estar dispuestos a volver a votarle (67,0%) desciende apreciablemente con respecto al mes anterior, cuando ese porcentaje era más de doce puntos superior al de quienes ahora declaran que volverían a votar por este partido.

En el caso del Partido Popular se observa un ligero incremento de la tasa de fidelidad de voto, que ahora se sitúa en el 50,8%, algo menos de tres puntos superior a la que se registraba en el mes de mayo, mientras se mantiene la pérdida de apoyos hacia Ciudadanos (21,4%) y se incrementa ligeramente, como ya se ha indicado, la que se produce en beneficio del PSOE.

Unidos Podemos experimenta un descenso de seis puntos en la tasa de fidelidad de voto con respecto a hace un mes, siendo del porcentaje de quienes ahora se muestrean dispuestos a volver a votar a esta candidatura del 54,6%, no viéndose compensada esa pérdida de fidelidad con incrementos significativos de transferencias de otras procedencias.

Sube la valoración de todos los líderes evaluados, excepto Albert Rivera, y especialmente la del nuevo Presidente del Gobierno Pedro Sánchez, según los resultados de la encuesta de Índices de Opinión Pública de Simple Lógica.

Albert Rivera se mantiene como el líder mejor valorado, aunque el porcentaje de quienes aprueban su actuación política (38,6%), a diferencia de lo que ocurre a propósito de los demás líderes, se mantiene sin variación alguna con respecto al mes de mayo.

A corta distancia se sitúa D. Pedro Sánchez, para quien el porcentaje de quienes aprueban su actuación se incrementa más de quince puntos con respecto a hace un mes y se sitúa en el 36,1%, siendo este porcentaje el segundo más alto de toda su serie histórica.

A continuación y con ascensos más moderados se sitúan Dalberto Garzón (29,4%), Mariano Rajoy (26,2%) y Pablo Iglesias (22,8%).

Albert Rivera sigue siendo el líder con un más alto porcentaje de aprobación entre los votantes de su propia formación (70,0%), con un mínimo descenso

votantes del PP, aunque hay que señalar que con respecto al mes de mayo este porcentaje ha experimentado un descenso de seis puntos, hasta situarse en el 61,9%.

En el caso de Pedro Sánchez se observa que el porcentaje de aprobación entre los votantes socialistas (69,0%) experimenta un incremento de 24 puntos con respecto al mes anterior, pero también es notable el incremento de su porcentaje de aprobación de casi 28 puntos entre los de UP, hasta situarse en el 50,1%.

A propósito de Alberto Garzón es de destacar el incremento de diez puntos en el porcentaje de aprobación que recibe entre los votantes de Unidos Podemos (70,3%) y de más de ocho entre los del PSOE (37,8%).

Para Pablo Iglesias el porcentaje de aprobación entre los votantes de Unidos Podemos (55,6%) apenas varía con respecto a hace un mes, mientras se incrementa casi diez puntos entre los del PSOE, hasta alcanzar el 25,4%.

Índices de Opinión Pública (IOP)

indices@simplelogica.com

Preguntas

Si el próximo domingo se celebraran Elecciones Generales al Parlamento Español. ¿Votaría usted en esas Elecciones? ¿A qué partido o coalición política votaría usted?

. PP

PSOE

. Ciudadanos

. Otros

. No votaría

. NS/NC

¿Aprueba o desaprueba la actuación de...?

. D. Mariano Rajoy

. D. Pedro Sánchez

. D. Pablo Iglesias

. D. Albert Rivera

. D. Alberto Garzón

El servicio de seguimiento de los Índices de la Opinión Pública (I.O.P.) de SIMPLE LÓGICA, es una iniciativa puesta en marcha por la propia empresa como instrumento de seguimiento de la Opinión Pública española en relación a los temas y acontecimientos en que esta se centra en cada momento.

Comentarios



Introduce tu comentario...

La mejor música clásica

Jardines del Palacete Duques de Pastrana de Madrid (Paseo de la Habana 208) fundacionexcelentia.org



ARCHIVOS

PRIMERA MUNDO SOCIEDAD CULTURA ECOLOGÍA OPINIÓN
ESPAÑA CRÉDITOS CONTACTOS CARTAS

OTRA INFORMACIÓN ES POSIBLE

Información internacional, derechos humanos, cultura, minorías, mujer, infancia, ecología, ciencia y comunicación

elmercuriodigital.es se edita bajo licencia de Creative Commons

©Desde 2002 en internet

Otra información es posible

Enter Email



PRIMERA
MUNDO
SOCIEDAD
ESPAÑA
ECOLOGÍA
CULTURA
OPINIÓN
COLUMNAS, CARTAS,
COMUNICADOS Y
CONVOCATORIAS
ÚLTIMAS NOTICIAS DE AGENCIAS
Créditos. Aviso legal. Protección de
datos
CONTACTO

Formulario de contacto

Nombre

Correo electrónico *

Mensaje *

Enviar

MÁS ▼

AUTORES/AS ▼

COLUMNAS ▼



Otra información es posible

